
高雄市立旗山國民中學 111學年度第一學期班親會（線上） 

綜合座談 提問與建議事項學校回應一覽表（111.09.07） 

 

類別 提問或建議內容 本校的感謝與回應 

教務 

學校還會參與市模擬考嗎？ 

本校教務處與國三導師經過校內升學規劃會議

討論國三模擬考試之安排與進度。已規劃於下學

期參與本市聯合模擬考，希冀藉由鼓勵同學參

與，協助同學更加了解測驗之後的學力基礎及待

加強的部分，以利調整準備與應試策略。 

因為擔心臨時停課或是疫情變化，

所以目前所有書籍都是每天揹來揹

去，這部分有其他處理方式嗎？ 

由於疫情變化隨時都有可能應變為遠距教學型

態。因此校方後續將提醒學生可上各出版社的電

子書網頁，瀏覽該科目內容。但仍宣導鼓勵學生

應養成將課本隨身帶回家之好習慣，以因應教師

教學及學習教材所需。 

想了解怎麼陪伴孩子將來選高中、

高職、五專的升學之路？ 

1. 本校在輔導活動科課程，任課教師會在課堂

中介紹解說與分析升學管道，在升學輔導方

面提供給同學們較明確的認知。 

2. 校方後續將規劃家長場次的 12年國教相關議

題講座以供家長聆聽。 

請問為什麼 2年級的科任老師大換

血？ 

班級任課教師的安排受教師退休、介聘調校、教

師兼任職務調整、授課年段及節數變更……等因

素影響，但是任課教師的師資遴選仍是慎重且合

理的安排，感謝家長的關心與建議。 

如果美術課要採全英文教學，“英文

課”不是更責無旁貸要當先鋒主

力？真心希望英文課能多點「聽」、

「說」英文。 

1. 本校申請部分領域(藝術領域)融入雙語教學

計畫，並於 111學年度八年級實施。 

2. 依據藝術領域(視覺藝術)融入雙語教學之學

習目標，對學生進行課室英語的授課內容及

口語溝通之教學模式。 

3. 後續積極鼓勵學生在校進行展演、公開發表、

參加全民英語檢定，期成績表現呈現實施雙

語教學之影響與成效。 

第二次定考取消藝能學科的考試，

減輕學生的功課壓力。 

本校在每學期第二次定期評量會針對藝能科(藝

術、健康與體育、綜合活動、科技)進行紙筆測驗，

用意是希望同學除了在情意、技能學習之外、也

能強化認知學習的部分，使得評量的項目與學生

的學習表現可以多元兼顧。 



學務 

未來上課時間有可能改成 8點到校

嗎？ 

根據本校作息時間表 7:35前到校，尚無 8點到校

之規劃。視日後主管機關單位若有調整規範，再

進行變動。 

學校上放學的交通是否有改善空

間。 

行人號誌秒數能不能長一點。 

學童放學可以宣導學童多走一個路

口再接送。 

校門口學童上下學的交通安全可否

請學校發個通知單，宣導到校接送

的家長請遵守交通規則，不要紅線

違停，也不要併排臨停妨礙交通。 

1. 紅綠燈交通號誌為交通單位主管，學校無權

限調整紅綠燈號誌，行人號誌(小綠人)時間為

15 秒，尚須考慮民眾停等紅綠燈時間，門口

也有導護人員，會多加注意學生安全。 

2. 部分家長在接送學生會直接停於學校門口紅

線或大門口停車，致使校門口交通阻塞，影響

學生上放學，這部分會多加宣導，請家長可在

前一個路口停車，讓學生步行到校，切勿直接

停在門口導護區，請家長多多配合。 

請問現在學校還有規定學生不能染

頭髮嗎？請問學校有規定可以燙頭

髮嗎？ 

新款書包何時可以買到？新款書包

一定要買嗎？請問一定要背舊款書

包嗎？因為騎腳踏車上學，背舊款

書包不是很方便。 

能不能統一繡名字和學號。 

1. 依據本校服儀管理委員會規定，學生頭髮以

不染不燙為原則，考量學生健康，頭皮太早接

觸化學染劑，影響學生身體發育成長，因此會

勸導學生保持原有髮色。 

2. 新書包於 8 月初已經有向當地販售制服書包

廠商督促製作，廠商因工廠滿單，尚需一些時

間製作，學生上學需背書包可側背或斜背，若

有個案問題請提出申請經服儀委員會同意核

定。 

3. 教育部及教育局來文，關於繡學號及名字應

尊重學生意願，經本校服儀委員會決議，校服

僅需繡學號及校名，各別家長若需要在校服

繡姓名亦尊重家長意願。 

9/12校園防疫新制，希望學校多提

醒學生仍應須重視防疫，建議每班

可提供一瓶酒精供各班運用。 

目前學生進校手部會噴酒精，各班也有供應次氯

酸水噴瓶可做桌椅、隔板環境之消毒，洗手台也

有放肥皂。若學生有各別需求，可隨身攜帶酒精

噴瓶。 

總務 

請問學校運動場的施工大約何時會

完工？何時會開放給社區居民使

用？ 

游泳池是否屬學校管理。目前沒有

使用是否日後有規劃它用? 

1. 運動場大約九月底完工驗收，原則上遵行高

雄市政府校園開放的政策，運動場完工後開

放社區居民使用(放學後和假日)，除非防疫考

量才會管制校園運動場。 

2. 游泳池是屬學校管理，目前沒有使用是因學

校多次招聘救生員均不足三人，依法規和基

於安全尚不能提供學生上游泳課。將來有可

能與運動發展局攜手合作，把游泳池改造為

旗山區運動中心發揮更多元化的功能。 



輔導 

請問技職課程的部份，目前是從三

年級開始體驗，不曉得未來是否有

可能讓學生從二年級可以更早接

觸、去探索他們更多的可能性。 

目前二年級的學生著重在職群試探與認識不同

職群，因此規劃了專業群科試探活動以及技藝課

程各職群認識講座，期盼孩子們能更發掘自我興

趣及潛能並能瞭解技 職教育職群概況。 

國教署及教育局集結專家學者意見，考量學生身

心發展及經費等因素，故將技藝課程規劃於三年

級實施。我們也會將家長意見向上反映，是否有

將技藝課程向下延伸至二年級的可行性。 

綜合 

請問西側門何時會開放。可否請學

校再討論看看，開放西側門人流車

流可分散，而且西側門不是主要道

路，車流量不比大門口車流，可分

攤大門的一些人流，可以請學校考

慮。 

因應防疫，學生進校門需經過學校架設的紅外線

感應測溫儀量體溫並噴酒精才能進教室，目前測

溫儀設置於大門口穿堂；又因西側門轉角是視線

死角，行駛中山南街的車輛，被房子擋住，無法

看到西側門的學生，基於維護學生健康與安全考

量，西側門暫時不開放學生通行。 

鑒於熱湯易潑灑造成學生燙傷，以

及電梯故障易將學生困於內，故請

校方協助將熱湯送至高樓層(3F、

4F)，再由學生抬飯。 

感謝家長熱心關注午餐業務，經校內午餐委員幹

部討論評估後決議自 9/19開始，請廚工夥伴協助

將熱湯送至高樓層，一年級的「班級湯桶」，會由

廚工夥伴搬至「四樓電梯口」放置，206、207、

208 由廚工夥伴搬至「三樓電梯口」放置，再由

學生取回班級教室，以降低所提相關風險疑慮。 

 


